

L'Aïd al-Adha: la joie d'honorer sa promesse envers Allah

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

(إِنَّا أَعْطَيْنَاكَ الْكُوْثُرَ (١) فَصَلِّ لِرَبِّكَ وَأَنْحَرْ (٢) إِنَّ شَانِئَكَ هُوَ الْأَبْتَرُ (٣))

عَنِ الْبَرَاءِ قَالَ: سَمِعْتُ النَّبِيَّ ﷺ يَخْطُبُ فَقَالَ :
« إِنَّ أَوَّلَ مَا نَبْدَأُ بِهِ فِي يَوْمِنَا هَذَا أَنْ نُصَلِّيَ، ثُمَّ نَرْجِعَ فَنَنْحَرَ،
فَمَنْ فَعَلَ فَقَدْ أَصَابَ سُنَّتَنَا. »

Mes chers frères !

Aujourd'hui, nous célébrons la deuxième des deux fêtes de l'Islam, à savoir l'Aïd al-Adha que l'on appelle également Aïd al-Kebir. Que ce jour de fête soit béni ! À travers cette fête, nous comprenons une fois de plus, comme l'ont fait Ibrahim, Ismail et Hajar, l'importance de se soumettre au Seigneur de l'univers, de gagner Sa satisfaction et de façonner nos vies selon Ses commandements. Allah le Très-Haut dit dans la sourate Al-Kawthar, d'abord à Son Messager, puis à nous : **"Nous t'avons accordé l'Abondance. Accomplis la salat pour ton Seigneur et sacrifie. Celui qui te hait sera certes privé de descendance."** ¹ Rappelons-nous ces versets et rendons grâce à Allah, qui a tenu Sa promesse envers Son Messager et nous a fait témoins de cette vérité.

Chers croyants !

Notre Prophète (saw) nous a conseillé sur les actions à accomplir en cette journée bénie : **"Notre première tâche aujourd'hui est de prier la prière de l'Aïd, puis d'effectuer le sacrifice. Celui qui agit ainsi suit notre tradition."** ²

Le sacrifice rappelle la profonde soumission et la foi d'Ibrahim en Allah. Allah le Très-Haut a testé le prophète Ibrahim (as) et son fils Ismail avec une grande épreuve, et ils ont surmonté cette épreuve en montrant leur soumission totale à Allah. Le sacrifice est une occasion de suivre cette noble voie prophétique et de montrer notre soumission à Allah.

Chers musulmans !

Notre vie, nos actes d'adoration et même notre mort sont pour Allah. Nous sacrifions des bêtes non pas pour simplement les abattre, mais uniquement pour obéir à Son commandement et obtenir Sa satisfaction. Ces sacrifices sont une miséricorde non seulement pour nous, mais aussi pour les nécessiteux autour de nous. Un jour, quand le Prophète (saw) a demandé ce qui restait après qu'une brebis ait été sacrifiée, notre mère Aïcha (ra) a répondu : "Il n'en reste plus que l'épaule". Il a alors répondu : "Non, il nous reste la totalité sauf l'épaule". Cela montre clairement les bénédictions de la générosité et du partage.

Chers fidèles !

Dans le sacrifice, ce qui importe et ce qui atteint Allah, ce n'est pas le sang de l'animal sacrifié, mais l'intention du croyant qui sacrifie. Notre intention est claire : montrer notre foi en Allah, notre attachement à Ses commandements et gagner Sa satisfaction. Qu'Allah accepte nos sacrifices et nos prières et qu'Il nous garde sur le droit chemin. Amin !

Je vous félicite à nouveau pour ce jour béni de l'Aïd al-Adha. Puissent ces jours bénis être des occasions pour la paix en Palestine, à Gaza, au Turkestan oriental et dans tous les endroits opprimés du monde. Que vos vies soient enrichies par la foi et l'Islam.

Qu'Allah fasse que nous soyons purifiés de nos péchés et que nous soyons de ceux qui accéderont au Paradis. Amin !

¹ Sourate al-Kawthar 106: 1-3

² Bukhârî, Îdeyn, 3